

**Association des Étudiantes et Étudiants aux Cycles Supérieurs  
du Département de Biochimie de l'Université de Montréal  
(AÉCSBUM)**

**Procès verbal du 22 mars 2005**

Début 12h10.

Ordre du jour

1. Adoption de l'ordre du jour
2. Adoption du PV de l'AECBUM du 8 mars 2005.
3. Affaires découlantes
4. Trésorière
5. Représentant à l'externe
6. Représentants à l'interne
7. Représentants à la vie étudiante
8. Varia
9. Levée de l'assemblée

1. Lecture de l'ordre du jour par J. Volpato. Adopté à l'unanimité.

2. Le PV du 8 mars 2005 est adopté à l'unanimité après modifications. 2 étoiles pour Xavier Mascle et son travail.

3. Jordan Volpato a discuté avec Sylvie Mader à propos de la journée « portes ouvertes » de l'UdeM du 2 avril 2005 (pas organisée par le département). Elle recherche des étudiants pour surveiller le laboratoire d'enseignement (A300) pendant la visite. Nicolas Lahaie propose Daniel Chevrier. On ne peut pas parler pour les profs (dommage...). Jordan Volpato va envoyer un courriel de groupe pour savoir si des gens sont intéressés. Jordan Volpato a suggéré qu'il y ait plus de professeurs présents lors de la journée « portes ouvertes » organisée plus tard par le département.

4.-La facture des frais de gardiennage du party de Noël est (enfin) arrivée. Pour régler cela, Karine Boulay propose qu'on fasse un chèque à l'ordre de l'UdeM de 91,61\$. Mathieu St-Louis seconde. Adopté à l'unanimité.

- Il faut rembourser Nicolas Lahaie qui a payé les pizzas et les liqueurs de la dernière AG. Il faut juste retrancher 5,76\$, correspondant aux liqueurs achetées pour la rencontre des étudiants avec Pierre Coulombe (candidat à la direction du département de biochimie). Ce montant sera remboursé par le département. Karine Boulay propose de faire un chèque de 151,63\$ à l'ordre de Nicolas Lahaie. Mathieu St-Louis seconde. Adopté à l'unanimité.

- On attend la facture des billets de la LNI achetés à la FAECUM. Cette activité a coûté 39\$ à l'AECBUM.

-Le bilan provisoire de la session est de +400\$ (sans compter la balance des cotisations de la session hiver soit environ 300\$)

-Jordan Volpato rappelle à Laurent Chatel-Chaix d'écrire le PV de l'AG ( je sais, je sais...) lors de laquelle l'augmentation des cotisations a été votée, afin de pouvoir l'officialiser au niveau de l'administration de l'UdeM.

5.-Il y a eu le congrès de la FAECUM la fin de semaine dernière et c'était plate selon le représentant à l'externe.

-Il y a eu beaucoup de monde à la manifestation de la semaine dernière contre les coupures dans l'aide financière aux études. Le mouvement étudiant est encore fort.

-Nicolas Lahaie est maintenant une star car il est en première page du Devoir d'hier. A quand dans le magazine 7 jours?

6.-Il y a eu une réunion avec André Ferron. Il y a eu des discussions à propos du financement des étudiants aux études supérieures. Le dernier document à ce propos date de mars 2000. Ils ont discuté également des changements des barèmes d'admission à la maîtrise et au doctorat. Les autres étudiants présents n'ont pas beaucoup réagi.

-Les statistiques faites par Xavier et discutés au dernier CA incluaient les notes cumulatives au bac et étaient donc valables. Sylvie Beauchemin va regarder la corrélation entre les notes au bac et le décrochage aux cycles supérieurs. Il faut voir combien de personnes sont passées aux cycles supérieurs avec une note inférieure à 2,7. Quand on aura les résultats de ces statistiques, on demandera une assemblée départementale ou à rencontrer le comité des études supérieures.

Ce dernier veut que la durée du B.Sc./M.Sc./Ph.D. passe de 9 ans en moyenne à 6-7 ans. Il faut dire à André Ferron que selon nous, ce n'est pas réaliste. Nous nous mettons d'accord pour dire que le nombre de papiers requis pour l'obtention du Ph.D est au cas par cas. Nous pensons également qu'il faut au moins 6 ans après le bac pour obtenir un doctorat. Il faut lui parler de la qualité du doctorat qui va souvent de paire avec sa durée. Il faut lui demander ce qu'il est prêt à faire pour que les directeurs de recherche respectent leurs engagements éventuels en ce qui concerne le nombre d'articles requis et la durée d'études pour les étudiants au doctorat dans leur laboratoire.

-Discussion sur le salaire minimum des étudiants aux cycles supérieurs. Nous suggérons qu'il soit de 15000\$ à la maîtrise et de 18000\$ au doctorat. Nicolas Lahaie préfèrera qu'à la place on supprime les frais de scolarité. Nous sommes tous d'accord pour dire que le salaire minimum est trop bas. On pourrait faire une table ronde pour recueillir des propositions. On donne le dossier à Nicolas Lahaie.

7.-Cabanne à sucre : On a trop de non-membres qui se sont inscrits. On met en place via un courriel de groupe, une date-butoir (jeudi prochain à 17 heures) pour inciter les membres à s'inscrire au plus vite. Karine Boulay rentrant dans sa période d'examen pré-doctoral, Mathieu St-Louis prend en charge la vente des billets. Il faut discuter avec l'asso du bac pour savoir si on peut prendre en charge 65 personnes au lieu de 40. L'hypothèse de finalement organiser la sortie cabane à sucre sans eux est émise étant donné qu'ils n'ont absolument rien fait dans l'organisation. L'an prochain, on décidera si on fait cette sortie sans le bac ou non.

- Sortie à la LNI : « UN AUTRE SUCCÈS AECSBUM! »

- Sortie à L'OSM prévu en avril.
- Des équipes pour les tournois interfacultaires de cosum et de hockey vont être montées.

## 8. RAS

- 9. Nicolas Lahaie propose la levée de l'assemblée. Luc Furic seconde.  
Levée de l'assemblée à 13h45.